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2019年8月28号下午，在浦东机场候机厅候机，想了很多关于接下来即将发生的一切，心里有些惶恐忐忑，这将是我第一次踏入北
美，也是第一次独自面对如此多的未知与可能，在机场等待的时候就能够想象得到接下来的四个月将会多么与众不同，但当真正开始这
一段旅程时，才发现接下来的一切远比想象的要丰富多彩。	在浏览往届的交流小结时发现，大多数分享中更多的是和一同去的同学融洽
相处、共同成长的经历，然而我的经历中更多的是对我个人的探索。在上半年为交流做准备的时候，为避免不必要的麻烦，就打算自己
一个人找住处，虽然到后来证明了这是个非常棒的决定，但是也确实给我造成了很多困扰。从生活便捷性而言，我做了个非常错误的决
定，我找的地方离学校极远，每次去学校通勤得四十多分钟（先搭公交车再转地铁）；住处边上清一色中东餐厅和西式快餐店，我安顿
下来的第一餐就到家附近一家中东餐厅点了一份招牌菜，发现简直难以下咽，我便可以料想到接下来的生活，果然，在那儿的日子里我
不得不每周跑好几趟家附近的超市买食物（好在超市里有一款非常好吃的水饺），下课后也尽可能先到附近吃饱再回家。然而，也正是
因为周围合我口味的超市、餐厅都相对稀缺，每周末我都能有动力坐公交车去附近的neighbor逛逛，并发现了许多极具特色的各色人
种聚居区域，每个地方的夕阳、朝霞都格外好看，尤其是公园附近，当看到周围松鼠、浣熊和肥胖的鸽子完全不怕人地到处晃悠时，感
觉时间都慢下来了。	在海外交流的这几个月就像是一个不断发掘自己潜能的过程，且不说做菜之类的琐事，更重要的是我‘给自己安排
事情做’的能力得到了很大的提升；毕竟身处地广人稀的加拿大，娱乐项目确实比国内少很多，如果不想着去做点别的事，很可能最终会
变成学校到住处两点一线的生活；在不断提醒自己不要浪费在这里的时光之时，我变得能够想办法让自己忙碌起来，比如，在闲暇时提
个相机到处晃悠拍拍风景、拍拍小动物，在课下找教授聊聊最近的一些想法、去图书馆翻翻原著。住得远离市区的好处就是，每天来回
通勤时，能够强烈得感受到区域与区域间的差异，比如坐公车时能够从满是森林的地方来到满是高楼大厦的地方，这样也更能感受到一
座城市不同的脾气。	多伦多有超过半数的有色人种，我所在住处的主人是孟加拉国的移民，同住的还有一个从巴西来加拿大学英语的室
友；在学校的orientation上还遇到了几个印尼来交换的朋友。记得有一次住处主人向我炫耀他煎得几乎要干掉的咖喱鱼块，以及颜色
厚重、味道辛辣的炖牛肉，说这是他的拿手菜，当时就想给他露一手，想和他唠唠中国菜的味道比他的这个高出多少；不过在他尝了我
的拿手蛋炒饭并面露难色问我为什么米饭这么软时，这个想法也幻灭了；确实，在文化差异、口味差异如此大的情况下如何比较谁输谁
赢？现在我也很遗憾没能问清楚，他在吃那个咖喱鱼块的时候是在享受着什么。当巴西室友每周有五天都笑嘻嘻地拎着大块披萨回房间
时，当orientation上大多数白人同学刚到教室就开始询问哪有卖咖啡时，当不止一次看到其他人对着水龙头痛饮时，才发现文化差异
和生活习惯这东西，从书里读到是一回事，亲身体验又是另一回事了。	说说学校。来之前其实目标挺明确，由于一直有毕业后留学的打
算，想着多去听听不同教授的上课形式，看看自己是否青睐。但不知道是不是因为自己是理科，交换时上的也是理科方向课程的缘故，
感觉国内外老师的上课方式也都大同小异；最感到差异的反而是同学们上课的方式和态度，国外的课堂许多同学会在老师讲课中途提出
自己的困惑，或是遇到老师没有讲清楚知识点时提出质疑，并要求老师重述一遍，大概也反映了这边同学进入大学学习明确的目的性，
以及不想大把学费付诸东流的想法吧。来之后最感欣慰的一点是遇到的老师都很nice，记得开学的时候联系了一门课的教授并表示了对
他的研究领域比较感兴趣，他马上回应说可以约时间聊聊，并且在见面的时候谈到了很多这个领域相关的话题，以及我作为本科生可以
先培养哪方面的能力、做哪些准备，甚至对我未来的留学计划提出了一些意见；事实上教授做的也不过是把他自己的一些经验分享出
来，但对当时正处大三、对未来颇感焦虑的我来说，实在是非常好的指引；之后在学期里也修了教授的课，并且陆陆续续聊了几次，后
来回国也仍然保持着联系，甚至一直到现在还在和教授做相关的课题，实在是非常难忘的经历啊。	其实，如果说四个月的海外交流时光
能给一个人带来什么翻天覆地的变化、或是对人生旅途产生什么重要启迪，实在是过于夸张；但是这段时光却是异常充实、弥足珍贵
的，当周遭的一切事物都是新鲜的时候，人总是想趁着有限的时间去体验能够体验的一切，旅行、有事没事坐着大巴在城里晃悠、花一
整天去郊外看景、落日时去湖边思考思考人生。很感谢能够在大三有这样的机会换个环境体验不一样的生活方式、学习方式，想来这对
我今后的选择也能够提供很好的指向。	小结的文字里能写的太少了，也只是挑了些写写；不过，回国之后想到最多的还是加拿大的
景，‘枫叶国’绝对名不虚传。						


